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Vive les vacances…. 
 
 

Vous avez pu en profitez au maximum,  oublier les 
soucis et réfléchir à l’avenir de votre philatélie avec des 
idées que vous pourrez communiquer au cours d’une de vos 
réunions mensuelles et à la région III par la même occasion.  

 
Nous devons nous rassembler. Il faut œuvrer, sans 

rupture et dans la continuité. 
 
Rien n’est plus beau que l’esprit d’équipe !  La com-

munication.   
 
La Fédération française des associations philatéli-

ques par définition est une équipe. 
 
La poste française émet chaque année depuis plus 

d’une décennie des timbres consacrés aux vacances symboli-
sant les divers plaisirs envisagés, rencontrés durant cette 
période estivale. Que d’idées pour commencer une thémati-
que. Vous avez le choix ! 

 
Notre congrès régional se déroulera les 15 et 16 octo-

bre prochains à Château-Thierry. Nous devons nous mobili-
ser. Ce week-end est fixé depuis plus d’un an, votre pré-
sence sera remarquée : preuve d’attachement aux organisa-
teurs et à la région.  

 
N’oubliez pas le caractère prioritaire « faire quelque 

chose pour quelqu’un ». 
 
La règle d’or d’une bonne entente est la tolérance 

mutuelle.         
 

François Thénard  
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CONSEIL  REGIONAL 

 
Réunion du Samedi 18 

Juin 2011 à Epernay sur convoca-
tion de son Président. 

Sont absents Mme Tou-
blant, MM. Collas et Prats, vice 
président de la région. Représen-
tés et excusés : Mmes Chaussat, 
Gaboreaud et Lainé, MM., Botte, 
Brouillard, Chevallier, Debrard, 
Durin, Fady, Faivre, Gaillet, La-
chaise, Lancetti, Lauby, Maure, 
Perrot, Vielhomme et Worobel. 

Ouverture de la séance à 
14 h 35 par le Président du Grou-
pement François Thénard. Il re-
mercie M. Bruno Melin, Prési-
dent de l’A.P.S., qui nous ac-
cueille ce jour et rappelle l’ordre 
du jour. Bruno nous rappelle les 
consignes strictes pour les re-
pas du midi, s’inscrire dans les 
délais est la moindre des cho-
ses! 
 
Le mot du Président : 
 

« On ne parle bien que de 
ce que l’on connait bien 

 
 Nous touchons ici une des 
causes essentielles de notre défi-
cit de communication: une 
connaissance trop superficielle 
de notre région. Imagineriez-
vous un cadre d'entreprise qui 
soit incapable de présenter sa 
propre société ?  

Chaque philatéliste est un vec-
teur de communication 

 Cette impotence à bien 
parler de nous, les collection-
neurs, est d'autant plus grave que 
nous sommes tous, individuelle-
ment, des vecteurs privilégiés de 
communication, diffusion, 
échange, transmission, message, 
expression etc.. « Action de 
transmettre quelque chose à 
quelqu'un " par nos paroles, no-
tre comportement, nos relations.  
 Il convient donc aujour-
d'hui de donner aux collection-
neurs que nous sommes des outils 
concrets et simples à utiliser, des 

outils qui nous permettrons de 
nous approprier facilement un 
message clair et de revendiquer 
en toute connaissance de cause 
notre appartenance à la F.F.A.P.  
 C'est la raison pour la-
quelle il faut faire référence aux 
fondamentaux que nous avons 
tous appris en scolarité. Les or-
ganisateurs se morfondent lors-
que les réponses se font attendre 
une fois la date limite dépassée 
(inscriptions: exposants, restau-
ration, hébergement, assurance, 
bulletin régional, etc...).  
 Chaque responsable ou 
non doit connaître le fonctionne-
ment, l'organigramme, l'adminis-
tration, la communication et la 
charte identitaire de l'association 
dont il est adhérent.  
 La solidarité, aider et ser-
vir nos amis en leur apportant de 
l'écoute, du temps, de la disponi-
bilité et des contacts que nous 
pouvons entretenir plus facile-
ment que d'autres dans notre loi-
sir préféré: « la philatélie ».  
 J'espère que mon message 
a été efficace et que vous le ferez 
savoir en le commentant dans vos 
clubs au cours de vos réunions 
administratives. La mise en ap-
plication est de rigueur. 
 Vous remarquerez tous 
l'amélioration dés à présent. »  

François Thénard  
 

Informations régionales  
et fédérales :  

Président François Thénard. 
  
 Gérard Perrot Pdt de 
Tonnerre a des ennuis de san-
té, tous nos vœux de prompt 
rétablissement. 
 
 Nouvelle Présidente 
pour Reims,  
- Mme Claudine Belle-
Charton (voir dernier bulletin) 
 
 Nouveau Président à 
Rethel :  
- M. Claude Taillet 13 rue 
Jean Gerson 08300 BARBY. 

Pas de changement actuelle-
ment pour les délégués du 
club : MM. Marion et Prats. 
 
 Organisé par la 
CNEP, le salon philaté-
lique de printemps aura 
lieu à Epernay du 13 au 
15 avril 2012 avec 
émission d’un timbre 
sur la ville. Demande 
est faite à chaque asso-
ciation du groupement 
pour exposer : Chaque 
club peut proposer 3 
présentations.  
 
Des imprimés d’inscrip-
tion sont remis :  
Date limite le 30 sep-
tembre. 
 
 
 
 Les nouveaux passe-
ports sont disponibles auprès 
du secrétariat. 
 
 
 

Trésorerie :  
rapport du trésorier 

au 31 mai pour réunion 
GPCA du 18 juin 

 
« Au 31 mai 2011 je 

n’avais pas la facture de CAT 
imprim qui devrait être de 
l’ordre de 190€ 
Le budget jeunesse 1000€ 
n’est pas utilisé, il le sera 
avant la clôture de l’exercice. 
La réserve pour expo à venir 
n’est pas alimentée. 
Les nouveaux effectifs ne sont 
pas connus »  
   
 Christian Lauby 
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 Pour les effectifs, défi-

cit de 71 membres soit 1312 
membres au lieu des 1383 en 
2010. 

 Le GPCA apportera son 
aide pour le printemps phila-
télique d’Epernay. 

 
Congrès de Metz 

 Remerciements aux 
participants, à tous ceux qui 
ont donné leurs pouvoirs et à 
tous ceux qui ont exposé. Le 
GPCA revient de Lorraine 
avec un beau palmarès : 

 Classe un cadre :  
Bruno Melin 2è,  
Amélie Saintot 3è,  
Clément Chevallier 7è,  
Sébastien Matry 9è 

 
 Thématique :  

Sébastien Matry 83 pts V      
Bernard Butet 78 pts GA 
 

 Traditionnel :  
Olivier Saintot 89 pts GV 
 
Traditionnel moderne :  
Patrick Boucher 71 pts A 
 
 Classe ouverte :  
Sylvain Charpentier  
        74 pts 9è. 
 
 Congrès régional 2011 

à Château-Thierry les 15 et 16 
octobre 

Les préparatifs sont 
en bonne voie, le nombre 
d’exposants est satisfaisant 
mais la participation des clubs 
aux récompenses est insuffi-
sante, faites un effort. 

 
Fête du Timbre 2012  
 
13 et 14 février.  
 

Après l’eau et la terre le sujet 
sera le feu. 

Après pré inscription 
des villes en mars, voici la 
liste effective qui sera envoyée 
à la Fédération: 

 

02 – Château-Thierry   
08 – Rethel (à défaut  
Sedan)  
10 – Ste Savine   
51 – Châlons 
52 – Chassigny   
89 – Tonnerre. 

 
Prochains congrès régio-

naux  
 

Avec la fête du timbre 
se tenant le 2ème WE d’octo-
bre, à quelle date doivent se 
tenir les prochains congrès du 
GPCA ?  

Réponse : dans la fou-
lée, 8 ou 15 jours après, mais 
attention à ne pas prendre le 
WE qui pourrait toucher la 
Toussaint. 

 
2012 Epernay 
2013 Haute Marne 
2014 Châlons 
2015 Courdemanges-Vitry 

 
Thématique   

Sébastien Matry 
 

 Depuis la dernière réunion, 
je n'ai pas animé de réunion sur la 
thématique mais sachez mesda-
mes et messieurs les présidents 
que je suis à votre disposition 
pour venir présenter la thémati-
que dans vos clubs ou bien 
conseiller les personnes qui veu-
lent exposer pour leur plaisir ou 
bien pour la compétition.  
« N'hésitez pas à me contacter si 
vous avez des questions! ». Je 
reste à votre disposition.  
 Côté exposition au dernier 
championnat de France la se-
maine passée, la région Champa-
gne Ardenne était bien représen-
tée puisqu'il y avait trois collec-
tions en thématique et une en 
classe ouverte et bien sûr de 
nombreuses autres dans les autres 
classes. Ces quatre collections 

n'ont pas à rougir de leur résultat 
puisqu'elles ont obtenus :  
 
 En Classe ouverte :  
 
o 74 points -9ème place pour « 
Chouette timbres » de Sylvain 
CHARPENTIER de l'Association 
Philatélique Sparnacienne  
 
 En thématique :  
 
o 78 points -Grand Argent pour « 
L’ aviculture -Pourquoi ? -
Comment ? » de Bernard BUTET 
de l'Association Philatélique 
Champenoise  
 
o 83 points -Vermeil pour «  Le 
matériel agricole au fil des sai-
sons » de Sébastien MATRY de 
l'Association Philatélique Cham-
penoise  
 
 En 1 Cadre thématique :  
 
o 77 points -9ème pour «  De 
McCormick à IHC, l'histoire 
d'une marque de machines agri-
coles » de Sébastien MATRY  
 
 Félicitations à eux ainsi 
qu'aux autres régionaux qui se 
sont distingués dans les autres 
classes compétitives.  
 
On voit donc que le niveau de la 
philatélie thématique et de la 
classe ouverte de la région est 
d'un très bon niveau sur le plan 
national. Il est donc très impor-
tant que d'autres collections sui-
vent cet exemple et émergent 
dans les prochaines expositions 
régionales et notamment lors de 
l'exposition de Château Thierry 
en octobre pour continuer à ali-
menter et maintenir ce bon ni-
veau de la thématique et de la 
classe ouverte régionale.  
 
 Je vous remercie de votre 
attention  
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Bulletin :  

J-Jacques Fricot 
 

 Je suis toujours à la recher-
che : d'articles, d'informations sur 
ce que vous en attendez. 
 
Le bulletin est-il à la disposition 
de vos membres dans vos asso-
ciations ?  
Qu'en pensent-ils ?  
 
 Vu le peu de retour que j'ai 
(aucun) j'ai l'impression de tra-
vailler inutilement et si tel est le 
cas je ne vois pas pourquoi conti-
nuer.  
 
 Je ne suis pas marabout ni 
même devin, il est gentil de m'en-
voyer des photos mais j'aimerais 
aussi avoir les textes.  
 
 Vous m'envoyez des cour-
riels pour vos sorties, vous serait-
il possible de m'indiquer si je 
dois les relater dans le bulletin. Je 
m'excuse auprès de nos amis de 
Vitry pour ne pas avoir commu-
niqué sur le souvenir Jacquier.  
 
 Je vous rappelle que si 
vous souhaitez une communica-
tion sur les résultats de vos asso-
ciations au Championnat de 
France vous devez me faire un 
courriel en ce sens.  
 
 

Communication :  
J-Jacques Fricot 

 
 Je vous retransmets les 
infos de la Fédération le plus vite 
possible.  
 Je vous fais également un 
courriel pour vous relater ce qui 
se dit dans les réunions fédérales. 
 C’est à vous de faire mettre 
à jour les données de vos mem-
bres sur le site de la Fédération et 
de vous assurer qu'elles sont jus-
tes.  

 
Exemples :  
 
- Chaumont on trouve une 
adresse courriel au nom du prési-
dent mais il ne faut pas l'utiliser 
alain.aronica@ferra.com  bizarre! 
- Rethel c'est toujours Patrick 
Marion le président.  
 N'aurait-il pas démissionné 
bizarre! 
 
 Vous savez que sur le site 
de la Fédération vous pouvez 
insérer des photos et des vidéos 
de vos manifestations, mais aussi 
relater des activités où la Fédéra-
tion en est à l'origine.  
Un exemple:  
La Fédération est maître d'œuvre 
de la Fête du Timbre avec des 
sponsors tel que ADPhil, cette 
année encore 10 appareils photos 
ont été mis en jeu d'une valeur 
chacun de 1000€.  
Une association de Champagne 
Ardenne a eu un gagnant.  
Bravo!  
 
Qu’a-t-elle fait comme communi-
cation autour de cela.  
RIEN.  
 
Le lot a été remis en cachette au 
gagnant.  
La presse régionale rien,  
la télé locale rien  
sauf mauvaise information de ma 
part, le président de groupement 
même pas avisé et moi-même 
non plus.  
 
Que croyez-vous que l'on pense 
de la Région III à la Fédération?  
On passe pour des « charlots ».  
 
Reims avait là une occasion 
idéale pour mettre en valeur l'as-
sociation, les associations du 
groupement, la Fédération et 
sponsors en invitant la presse et 
en communicant sur le sujet. 

RIEN de tout cela mais se plain-
dre du coût des timbres, de la sur-
quantité des émissions postales, 
du coût des packs « Fête du Tim-
bre », dire que la Fédération ne 
sert à rien cela on sait faire.  
 Alors oui je suis colère, 
pour la simple raison que notre 
loisir qui peine à se faire une 
place parmi les loisirs modernes 
aujourd'hui et cela ne permet pas 
un tel raté.  
 Le prochain numéro 
sera bouclé début vers le 15 
août. M. Fricot attend vos 
communications. 
 

La jeunesse :  
Lecture du communiqué de 

Linda Lainé 
 Effectifs jeunesse :  
 
Il y a toujours à ce jour des 
écarts entre les chiffres décla-
rés auprès du GPCA et les 
réponses des présidents de 
club en ce qui concerne leurs 
jeunes.  

Une mise à jour des informations 

a été demandée au mois de mars 

et à ce jour, j' attends toujours la 

réponse de certains présidents.  

 
 Je rappelle que je demande 
une réponse même négative afin 
d’être sûre que les informations 
sont bien reçues. …. 
 
 Commande GPCA :  
 
Il est fort difficile de faire des 
commandes qui correspondent au 
mieux aux besoins ou aux centres 
d'intérêts des jeunes quand on 
ignore ce qu'ils collectionnent.  
 
En conséquence et sans réponse 
des Présidents, les commandes de 
matériel sont suspendus pour les 
clubs qui n’ont pas répondu. 
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 Abonnement  ieunesse  

 
 Il a été porté à ma connais-
sance un problème concernant la 
réception des abonnements of-
ferts par la Fédération aux jeunes 
de la région.  
 
 Je demande donc aux pré-
sidents des clubs concernés 
(Epernay, Courdemanges- Vitry 
et SPE) de prendre contact avec 
les jeunes et de me confirmer la 
bonne réception de celui-ci le 
plus rapidement possible.  
Je contacterai ensuite le respon-
sable fédéral afin de régler le ou 
les problèmes.  
 

 Je reste à votre disposition 

pour l'organisation d'activités 

envers les jeunes, d'animations 

dans vos clubs et de préparation 

de projets.  

 
Questions diverses : 
 
 Gabriel Dutripon est 
désormais Vice-président ho-
noraire au bureau fédéral. 
 
 Naissance de Natha-
naëlle 16 février dernier, féli-
citations aux parents, Amélie 
et Olivier Saintot. 
 
 Récompenses fédérales 
2011  
Plaquette Biscara est remise à 
J-Claude Ghiringhelli. 
Toutes nos félicitations. 
 
Clôture de la séance à 17h 

Le secrétaire J.C. GHIRING-
HELLI 

 
 Prochaines réunions  
 

Dimanche 16 octobre 2011
 Congrès GPCA  

Château-Thierry 

 Samedi 17 mars 2012 
CR du GPCA Epernay 
 
 Samedi 23 juin 2012 
CR du GPCA Epernay 
 
Président :  
François THENARD 
57, rue du 89ème R.I.  
89100 SENS 
Tél. 03 86 65 55 69   
Fax 03 86 95 39 74  
françois.thénard@wanadoo.fr 
 
Trésorier :  
Christian LAUBY   
46 rue de Cervet   
10800 ST LEGER près TROYES 
Tél. 03 25 41 71 79  
christian.lauby@wanadoo.fr 
 
Secrétaire :  
Jean-Claude GHIRINGHELLI  
60 Chaussée de Sellières  
10100 ROMILLY sur SEINE 
Tél. 03 25 24 45 93 
jc.ghiringhelli@orange.fr 

  �  

Le 16 juillet dernier, le président fondateur du CPCV nous adressait le courriel suivant : 
 
  « J'ai le regret de vous faire part du décès de notre ami, Gaston Trassart, membre du Club 
Philatélique de Courdemanges et de l'arrondissement deVitry-le-François depuis 1983 et admi-
nistrateur depuis 2003, survenu à  son domicile ce vendredi 15 juillet. 
Un recueillement aura lieu le mercredi 20 juillet 2011 à 08h30 au Centre Funéraire de Châlons-
en-Champagne. » 

C’est avec une grande émotion que l’ensemble des philatélistes philachampardennais adressent 
à la famille de Gaston Trassart leurs sincères condoléances. 

 

� 

Le 25 juillet le quotidien « L’Union » publiait l’avis de décès du grand-père de Sébastien Matry 
qui, pour mémoire, est notre conseiller régional thématique. Au nom de l’ensemble des mem-
bres du GPCA nous lui présentons nos condoléances ainsi qu’à sa famille. 
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    C’est avec plaisir que nous vous confirmons que notre cigogne a bien ef-
fectué la livraison d’un petit Boris au domicile de notre conseiller régional 
thématique Sébastien Matry. 
 
Boris est n é le 25 juin 2011 à 21h09. 
Il mesure 50 cm et pèse 3,615 kg. 
    Sa maman et bébé se portent très bien, Papa aussi et tous trois vous     
donne le bonjour.  

 
Toutes nos félicitations à la maman et au papa, nul doute que Boris deviendra un collectionneur thématique 
d’ici quelques années. 

Les vacances d’été à Vitry-le François………  
 
Découverte de la philatélie thématique par les jeunes et adultes débutants 

    Ce samedi 06 août, à la maison des associations et des syndicats Lucien-Herr de Vitry-le-François, les 
membres du CPCV (Club Philatélique de Courdemanges et de l¹arrondissement de Vitry-le-François) ainsi 
que quelques non adhérents ont pu assister à une approche de la philatélie thématique. 

    La journée s’est déroulée avec l¹intervention du châlonnais Sébastien Matry, conseiller thématique du 
Groupement Philatélique Régional Champagne-Ardenne et Linda Lainé, de Vouziers, conseillère régionale 
à la Jeunesse du Groupement Philatélique Régional. 

    Les jeunes et plusieurs membres du CPCV avaient apportés leurs collections thématiques pour avoir  
l’avis d’un juré régional en thématique. 

Ont été étudiées les collections sur les animaux marins, les tableaux de maître, François 1er et son époque, 
Saint Denis, Saint Bernard, le bienheureux Charles de Foucauld, la représentation des trois couleurs du dra-
peau français sur les timbres, les phares français et la Manche. 

    L’après-midi, c’est suite à un diaporama sur les timbres français ayant un lien avec la région Champa-
gne-Ardenne et le dé-
partement de la Marne 
que les jeunes ont 
commencé à recenser 
les timbres qui pour-
raient faire partie de la 
présentation collective 
sur ³La découverte de 
la Ville de Vitry-le-
François à travers le 
timbre. 

    Les membres du 
CPCV ont également 
pu voir des collections 
de jeunes réalisés par 
des scolaires sous la 
direction de Linda 
Lainé et la collection 
thématique de Sébas-
tien Matry. 
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La Lettre d’Hiroshima 
 
La Lettre de la Paix, lettre retrouvée dans les décombres 
d’Hiroshima et conservée à Bonn est exposée pour encoura-
ger la paix et pour protester contre l'utilisation sans restric-
tion d'armes de guerre. Ce sont des objectifs profondément 
humanitaires qui sont poursuivis au travers de cette présen-
tation. 

 
Un peu d’histoire ……. 
 
« Le 6 août 1945 vers 8h, heure locale, plusieurs bom-
bardiers américains de type B29, pénétrèrent dans 
l'espace aérien d'Hiroshima. Une bombe de nouvelle 
génération (description du Q. G. des troupes impéria-
les japonaises), fut larguée d'un de ces avions, l'ENO-
LA GAY. 
L'explosion eut lieu, à une altitude de 2000m au-
dessus d'Hiroshima, et provoqua une onde de choc 
sans précédent, qui renversa et fit s'écrouler tous les 
immeubles, aménagements urbains, arbres, et propul-
sa aux alentours avec une violence inouïe tout ce qui 
se trouvait par là. Une vague de chaleur, avec des 
températures parfois supérieures à 1000° Celsius, p ro-
voqua des incendies très étendus, qui eurent pour 
conséquence des dégâts supplémentaires au niveau 
du matériel et des installations. 
On a pu dénombrer 80 000 morts immédiats et 100 
000 blessés, par les effets de la détonation. 
L'arme nucléaire n'a pas visé une cible militaire parti-
culièrement représentative. Il s'agissait d'obtenir, par la 
force, la capitulation sans condition de l'empire japo-
nais, et par là même, la fin de la 2ème guerre mon-
diale dans le secteur Asie-Pacifique. Le 1er bombarde-
ment fut suivi d'un second, le 9/08/1945, sur la ville de 
Nagasaki et ses habitants, qui contraignit le Japon à 
une capitulation immédiate. Cela signa la fin définitive 
de la 2ème guerre mondiale  ».  
 
La ville d'Hiroshima fut détruite à 80%. En ville, un 
grand mémorial et un centre de documentation rappel-
lent cet événement horrible, qui, espérons-le, ne se 
reproduira plus jamais. Chaque année, le jour anniver-
saire du largage de cette première bombe atomique, a 
lieu une cérémonie publique du souvenir, durant la-
quelle chacun repense aux victimes et aux destruc-
tions. 
Une cloche toute particulière doit, par sa sonnerie 
maintenir en éveil la conscience humaine. 
La lettre recommandée qui est exposée au Congrès fut 
retrouvée lors du déblaiement des ruines d'une ban-
que, à proximité de la gare, à 2 km du point zéro de 
l'explosion, au sol. 
Elle n'est presque pas abimée extérieurement, mais 
elle est radioactive. 
Une mesure officielle de sa radioactivité a révélé une 

dose de 0,05mr/h. De ce fait, on lui apposa un cerclage de plomb et on la recouvrit d'un blindage de 
verre. 
La lettre est parvenue en Allemagne, en passant par les Etats-Unis. Après le décès de son propriétaire, 
elle fut acquise par l'Association des Philatélistes Allemands, en tant que témoin important d'un moment 
d'histoire. 
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Le cachet sur le timbre n’aurait pas dû s’y trouver. Il ne s’agit pas d’un oblitération postale ce qui expli-
que la présence du timbre à date du bureau de ST DIZIER AIR. (Base aérienne 113 de SAINT-DIZIER) 

Quelques copies de documents fournies par M. Claude Prestat  
du club de Chaumont. 

30 mai 2011 - Premier jour de vente générale du timbre représentant les remparts de Langres (52) 
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Le timbre à date de ce bureau temporaire du 17 mai 1967 utilisé à l’oc-
casion de la foire-exposition de Chaumont a été monté à l’envers. 

 
     Lancer vous dans la rédaction d’une page ou deux pour publica-
tion dans votre bulletin. Tout comme votre association, si vous ne 
vous prenez pas par la main pour le faire vivre il disparaîtra. 
 
     A quoi sert-il de faire partie d’une association, d’un groupe, de 
partager une même passion, un même projet s’il n’y a pas un investis-
sement personnel. 
 

Sommes-nous là que pour vous servir ? 
 

JJ Fricot 



14 

 
… Dans les bulletins de vos clubs  

 
S. P. E. « Le Lien Philatélique de l’Est »  
n°  23/2011  
- « Jeux du timbre » à la C.L.I.S. de Vouziers par L. Lainé 
- Vernissagede la carte du monde à Pont-Sainte-Marie par L. Lainé 
- Retour sur Metz 2011 par les photos du président 
- Le lettre d’Hiroshima plus communément appelé « La Lettre de la Paix » 
- Initiations « jeunes » 
- Itinéraire d’un courrier parvenu des TAAF par P. Biondini 
- Retour sur les différents types de timbres à date par JJ Fricot 
- Coup de projecteur sur certains nouveaux timbres français par C. Lauby 
- Rebus philatéliques par P. Ducellier 
 
 
A.P.A. « Gazettes de l’Amicale Philatélique Auxerroise » (transmission informatique) 
Pour les consulter, vous rendre sur le site de la F.F.A.P. 
 
 
Revue du Club Philatélique sénonais n° 65 juin 2011  
- Jean-François de Galaup, Comte de La Pérouse par J. Prudhomme 
- Carte postale régionale par R. Legrand 
- Raymond Peynet et ses amoureux par J. Prudhomme 
- J’étais à Diego-Suarez qand les anglais ont débarqué par Yves Souchard 
- Fête du Timbre 2011 par J. Prudhomme 
- Charte de la Terre. 
- Avis de recherche par M. Brouillard 
- Sens à l’heure gothique par F. Thénard. 
- Le coin des insolites et la page du cartophile. 
 
 
Amicale Philatélique et Cartophile Sedanaise «  Le petit timbrifié » n° 7 Janvier à Juin 2011. 
- Marque de Paris « PP » surmonté d’un bonnet phrygien. 
- Les recommandés de 1873 à 1960 
- Les lavoirs en cartes postales 
- La Poste Belge au Havre 
- Le chemin d’une lettre 
- Henri Pequet, précurseur du vol postal 
- Publicité et cartes postales 
- Les collectionneurs du 1 centime Magenta 
- Le 400ème anniversaire de la naissance du Maréchal Turenne 
- Les 40 ans de Boulazac 
 

Actualités dans les clubs de vos régions 
 

Nous réparons ici une malencontreuse omission survenue dans notre pré-
cédente publication. Le Club Philatélique de Courdemanges et de l’ar-

rondissement de Vitry-le-François à la 07 juin 2011 une émission 
« montimbreàmoi » concernant  
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Actualités dans les clubs de vos régions 

L’amicale philatélique de Sedan s’apprête à fêter le 400ème anniversaire de la naissance de TURENNE. 
Pour tout renseignement et commande vous adresser auprès de l’amicale. 
- Daniel OUDART, 6 résidence Le Lac 08200 SEDAN  03.24.29.56.93  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Château-Thierry, accueille le  Congrès 2011 
 

les 15 et 16 octobre 2011,  
en espérant que sa devise ne vous rebutera pas ! 

 
Louis XVIII, par lettres patentes datées de Paris du 17 décembre 1818, fixa définitivement 
comme suit les Armes de la Ville: 
"D'azur à un château composé de cinq tours d'argent pavillonnées et girouettées du même, posé en 
fasce, accompagné de trois fleurs de lis d or posées, deux en chef et une en pointe. L'écu est orné 

extérieurement de deux branches de houx et d'un listel où se trouve la devise des La Marck:  
"NUL NE S'Y FROTTE"……... 

 

Venez nombreux soutenir l’amicale philatélique de Château-Thierry 

LA  PAGE  DU  PERE  
PLEXE  

 
« Vous êtes interpellé par un collègue, un 
membre de votre club et vous ne pouvez 
répondre, pensez à cette rubrique qui est 
faite par et pour vous »  
Pour pouvoir publier vos réponses, merci de 
les faire parvenir auprès de : 
Jean-Jacques FRICOT, 19, rue Edouard 
Vaillant, 10000 TROYES ou par Internet à 
l’adresse courriel suivante :  
jjfricot@free.fr 
A la sagacité de nos lecteurs 

Vos petites annonces 
 
Claude PRESTAT (A.P.H.M.) 59 rue Maréchal Leclerc 52120 BRICON recherche : 
- Recherche flamme de service (enbleu et ennoir) du bureau 24037 (N.P.A.I. ; F.D ; adresse erronée ; etc….) envoi 
à choix acceptés. 
- Recherche également sous forme de photocopie les n° 1 à 31, 33 à 37 de la publication «  Philachampardenne » 
pas d’envoi sans accord. 
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LA PHILATELIE FRANCAISE 
Organe officiel 

De la Fédération Française des Associations Philatéliques 
Vous informe : 

 Des informations d’actualité   
    Des chroniques régulières 

 Des études inédites        
 

Revue  rédigée par des philatélistes pour des philatélistes 
 

ABONNEZ-VOUS, FAITES ABONNER VOS AMIS 
 

Service Abonnement : F.F.A.P.- 47, rue de Maubeuge 75009 PARIS 
�: 01 42 85 50 25  -  Fax : 01 44 63 01 39 

http://www.ffap.net  -  courriel : ffap.philatelie@laposte.net 
 

N’oubliez pas /  
 
Le site de la F.F.A.P est mis à jour en temps réel. Usez et abusez-en, c’est gratuit!  

 

 

 
Comment expliquer que deux oblitérations différentes figurent sur cette carte postale : 
Troyes à Saint Dizier 15 septembre 1908 
Saint Dizier à Troyes 16 septembre 1908 
Seule marque postale au verso : Troyes à Saint Dizier 15 septembre 1908. 
 

Réponse pour le Père Plexe 
 

 A l’époque où cette lettre a voyagée, l’habitude voulait que le courrier soit acheminé le 
plus rapidement possible. On ne lui faisait donc pas toujours prendre le chemin le plus court. Il 
n’est donc pas rare de trouver des courriers avec deux cachets ferroviaires différents de la 
même ligne. 

 En effet, le courrier pouvait, si la gare où il était n’était plus desservie par le train com-
portant le wagon postal, être confié au train partant dans l’autre sens. L’employé des postes lui 
apposait alors la marque de passage dans le train. Dans une gare commune aux deux trains, le 
sac postal était ensuite remis aux employés de l’autre wagon postal. Il prenait alors le deuxième 
cachet.  

 

Exemple :  
 
Un courrier voyageant sur la ligne Paris-Bâle déposé dans une gare entre ces deux villes 

pouvait tout d’abord prendre le train à destination de Paris. La lettre recevait alors un cachet 
convoyeur-ligne ou ambulant Bâle à Paris. 

Puis le courrier changeait de train et était transmis aux employés du wagon postal du 
train à destination de Bâle. Il recevait alors une marque Paris à Bâle. 
Arrivé à destination, la lettre recevait enfin un cachet d’arrivée et était distribuée  


